

## Anfahrt

### Veranstaltungsort:

Hotel NH Collection Dresden Altmarkt  
An der Kreuzkirche 2  
01067 Dresden

### mit dem PKW:

- über A13/A4 aus Richtung Berlin:  
Ausfahrt Dresden-Hellerau – auf B170 Richtung  
Zentrum fahren bis Pirnaischer Platz, hier rechts  
abbiegen auf Wilsdruffer Straße zur Einfahrt  
Tiefgarage Altmarkt
- über A4 aus Richtung Chemnitz:  
Ausfahrt Dresden-Altstadt – auf B6 Richtung  
Zentrum/Hamburger Straße/Postplatz fahren  
bis Wilsdruffer Straße zur Einfahrt Tiefgarage  
Altmarkt

**Parkplätze:** Tiefgarage des Hotels (kostenpflichtig)

### mit der Bahn:

- ab Dresden Hauptbahnhof:  
Straßenbahnlinie 3 (Richtung Trachenberge)  
oder 7 (Richtung Weixdorf) bis Pirnaischer Platz
- ab Bahnhof Dresden-Neustadt: Straßenbahnlinie  
3 (Richtung Coschütz) bis Pirnaischer Platz

Steigen Sie dort aus und gehen Sie fünf Minuten in  
Richtung Kreuzkirche/Altmarkt. Das Hotel befindet  
sich auf diesem Platz.



Foto: Hotel NH Collection Dresden Altmarkt

### Anmeldung:

Bitte melden Sie sich bis zum **3. Januar 2020**  
unter dem nachstehenden Link an:

[www.vdek.com/sac/anm-njf](http://www.vdek.com/sac/anm-njf)

### Verband der Ersatzkassen e. V. (vdek)

Landesvertretung Sachsen  
Dirk Bunzel (Pressesprecher)  
Glacisstraße 4  
01099 Dresden  
Tel.: 03 51 / 87 65 5 - 37  
Fax: 03 51 / 87 65 5 - 43  
E-Mail: [dirk.bunzel@vdek.com](mailto:dirk.bunzel@vdek.com)  
Internet: [www.vdek.com](http://www.vdek.com)

## Neujahrsforum der vdek-Landesvertretung Sachsen

### Wie wird Prävention zukunftsfähig? Neue Ansätze in der Gesundheitsför- derung

Freitag, 10. Januar 2020, 11:00 Uhr  
Hotel NH Collection Dresden Altmarkt

## Über uns

Der Verband der Ersatzkassen e. V. (vdek) ist Interessenvertretung und Dienstleister aller sechs Ersatzkassen, die zusammen mehr als 805.000 Versicherte in Sachsen betreuen.



**BARMER**

**DAK**  
Gesundheit

**KKH** Kaufmännische  
Krankenkasse

**hkk**  
KRANKENKASSE

**HEK**  
HANSEATISCHE KRANKENKASSE

## Neujahrsforum

Sehr geehrte Damen und Herren,

Prävention und Gesundheitsförderung zu stärken, versprach das gleichnamige Gesetz, das 2015 in Kraft trat. Die Regelung richtete den Blick auf soziale Ungleichheiten und damit auf die Verbesserung der Chancen für ein gesundes und langes Leben. In der Folge starteten die Krankenkassen und weitere Beteiligte eine Fülle von Programmen. Wie weit reicht der dahinterstehende konzeptionelle Ansatz? Was haben die Präventions-Akteure bislang erreicht? Wo muss nachgesteuert werden?

In die Gesundheitsversorgung drängen mehr und mehr digitale Entwicklungen wie etwa die elektronische Patientenakte, das Monitoring von Vitaldaten oder die Videosprechstunde. Was jedoch bietet die Digitalisierung für Prävention und Gesundheitsförderung? Welche digitalen Anwendungen werden erprobt, um die Gesundheit von Individuen und Gruppen zu fördern? Welches Potential und welche Herausforderungen bestehen im digitalen Bereich?

Ich freue mich auf eine angeregte Diskussion und lade Sie recht herzlich ein zum Neujahrsforum 2020 der vdek-Landesvertretung.

Ihre

Silke Heinke  
Leiterin der vdek-Landesvertretung

## Programm

ab 10:30 Uhr

**Empfang**

11:00 Uhr

**Silke Heinke**

Leiterin der vdek-Landesvertretung Sachsen

**Grußwort**

**Barbara Klepsch**

Staatsministerin des Sächsischen Staatsministeriums für Soziales und Verbraucherschutz (angefragt)

**Referate**

**Prof. Dr. Gerd Glaeske**

Co-Leiter der Abteilung Gesundheit, Pflege und Alterssicherung und Leiter des "Länger besser leben."-Instituts, SOCIUM, Universität Bremen

**Laura Wamprecht**

Geschäftsführerin Flying Health

13:00 Uhr

**Imbiss und Beisammensein**